

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

QUERCUS SUBER 24

Appel à candidature : Concours Quercus Suber 2024

Hyères-les-Palmiers, France - 29/11/23 - Le **Concours Quercus Suber** est de retour et promet une édition exceptionnelle pour l'année à venir. Organisé dans le cadre des Journées du Liège du Var, cet événement annuel met en lumière **la beauté du chêne-liège**, une essence emblématique de la région Sud, à travers les disciplines du **design** et du **tournage sur bois**. Les inscriptions sont désormais ouvertes pour cette compétition unique. Présenté par la Forêt Modèle de Provence, en partenariat avec la Villa Noailles, le centre d'art d'intérêt national, et avec le généreux soutien de la Région SUD Provence-Alpes-Côte d'Azur, cet événement se tiendra les **samedi 20 et dimanche 21 avril 2024**.

Un concours ouvert à tous les créatifs

Le Concours Quercus Suber accueille un large éventail de participants, qu'ils soient amateurs, étudiants ou professionnels. Tous auront l'opportunité de créer des œuvres mettant en valeur le chêne-liège à travers deux disciplines : le tournage sur bois et le design. Les pièces sélectionnées seront exposées jusqu'au 30 avril, et les lauréats de la catégorie Design auront la chance de présenter leurs créations lors de l'événement annuel phare, la Design Parade Toulon/Hyères.

Les projets seront évalués par un jury composé d'experts en design et en développement durable. Les critères d'évaluation incluront l'originalité, la faisabilité, l'impact écologique et l'esthétique, mettant ainsi en valeur la filière liège. Une considération particulière sera accordée à la matière première, en mettant en valeur la filière liège, ainsi qu'au respect strict des délais de participation, en fournissant un dossier de candidature complet. Bien que l'ajout d'autres matériaux soit autorisé, l'accent sera principalement mis sur la valorisation du bois et/ou du liège dans le processus d'évaluation. Les œuvres peuvent prendre la forme d'objets, de mobilier ou d'autres créations.

À propos de Quercus Suber

Le Concours Quercus Suber, désormais à sa 5e édition, est une initiative exceptionnelle qui célèbre la richesse du chêne-liège dans la région du Var. Ouvert à un large public, des amateurs aux étudiants et aux professionnels, ce concours invite chacun à exprimer sa créativité à travers le tournage sur bois et le design.

Objectif du concours

Le Concours Quercus Suber vise avant tout à mettre en valeur le chêne-liège, une ressource naturelle renouvelable et emblématique de la région Sud. En encourageant la création artistique et le design, le concours promeut la durabilité, l'innovation et la beauté intrinsèque de ce matériau. Il

offre également une opportunité unique aux participants de faire connaître leur talent et leur passion pour le chêne-liège.

Historique du concours Quercus Suber

Lancé en 2017 par l'initiative Forêt Modèle de Provence, le Concours Quercus Suber a rapidement attiré l'attention de créateurs, d'artistes, d'étudiants et de professionnels du monde entier. Tous ont contribué à faire de cet événement une célébration annuelle du chêne-liège et de la créativité. Initialement composé de trois catégories - Art, Design et Tournage sur bois - le concours a évolué au fil des ans.

Aujourd'hui, Quercus Suber est devenu un rendez-vous incontournable pour tous les passionnés d'art, de design, d'artisanat et d'innovation durable. L'événement se déroule désormais à la Villa Noailles, un centre d'art à Hyères-les-Palmiers et Toulon, où les œuvres exposées reflètent la diversité des talents et des idées tout en mettant en avant les propriétés uniques du chêne-liège. Chaque année, ces pièces sont présentées dans de nombreuses expositions de la région.

Le Concours Quercus Suber s'inscrit dans une tradition de célébration du chêne-liège et de l'artisanat qui perdure depuis des générations dans le Var. Il encourage également l'exploration de nouvelles frontières de la créativité et du design, offrant chaque année une expérience mémorable.

Calendrier du Concours Quercus Suber 2024 :

- 31 décembre : Date limite des candidatures.
- 13 avril : Réception des œuvres à la Villa Noailles.
- 20 avril : Vernissage suivi du jury à 16h avec l'annonce des gagnants.
- 21 avril : Finissage.
- Design Parade 2024 : Exposition des pièces primées en catégorie Design.

Rejoignez-nous pour célébrer la créativité, l'artisanat et la beauté du chêne-liège lors des Journées du Liège du Var et du Concours Quercus Suber 2024.

Pour plus d'informations :

Site de l'événement :

<https://www.foretmodeleprovence.fr/concours-quercus-suber/concours-quercus-suber-2024>

Kit presse :

<https://www.foretmodeleprovence.fr/kit-presse-concours-quercus-suber-2024>

Contact Presse :

Nicolas PLAZANET, chargé de mission, organisateur

Mail : nicolas.plazanet@foretmodele-provence.fr

Téléphone : 06 08 04 84 14

Programme complet des Journées du Liège du Var :

- Samedi 20 avril de 13h à 18h et dimanche toute la journée : Expositions des réalisations du Concours d'Art et de Design Quercus Suber 2024, avec une thématique centrée sur l'utilisation du liège sans colle chimique cette année.
- Délibération du jury : Samedi 20 avril à 16h, suivie de la remise des prix pour les catégories.
- Démonstrations de tournage sur bois et de design, suivies d'un pot de l'amitié. Plus de 3000€ seront distribués en récompense aux lauréats.
- Prix du public : Les visiteurs auront la possibilité de voter pour leur réalisation préférée. Les participants sélectionnés remporteront 300€.
- Distribution gratuite de la Gazette du Chêne-Liège : Un document de 24 pages pour tout savoir sur l'actualité de la filière varoise.

À noter que le dimanche 21 avril, de 9h30 à 16h30, sur le parvis de la Villa Noailles, se tiendra également la Fête de la Pivoine, mettant en vedette les pivoines d'horticulteurs de Hyères et des environs, ainsi que des ateliers créatifs.

Les Journées du Liège du Var

Les Journées du Liège du Var, un événement annuel se déroulant le week-end du 20 et 21 avril à la Villa Noailles, un centre d'art d'intérêt national situé dans la région du Var en France, sont une célébration dédiée au chêne-liège de Provence et à la gestion responsable des suberaies, les forêts de chênes-lièges.

Au cœur de cet événement, un concours de Tournage sur bois et de Design offre une tribune aux talents locaux, nationaux et internationaux, incitant à la créativité et à l'innovation dans l'utilisation du liège. L'objectif est de sensibiliser le public à l'importance cruciale de préserver ces ressources naturelles uniques. Chaque année, les Journées du Liège proposent des expositions variées qui explorent le thème du chêne-liège sous toutes ses facettes culturelles, artistiques et scientifiques.

Chaque édition se concentre sur un aspect spécifique du liège, offrant ainsi une opportunité unique de découvrir les multiples usages et les implications de cette matière naturelle remarquable. Le choix de thèmes spécifiques pour chaque édition ajoute une dimension particulière aux Journées du Liège. Par exemple, en 2023, l'événement a mis en avant le chêne-liège brûlé à la suite des incendies dévastateurs dans le massif des Maures, soulignant l'importance de la préservation face aux défis environnementaux.

Cette année, le thème se concentre sur **le liège sans colle**, encourageant ainsi de nouvelles méthodes de fabrication et d'utilisation du liège tout en minimisant l'impact sur l'environnement.

Les Journées du Liège du Var sont un rendez-vous annuel incontournable pour célébrer la richesse et la polyvalence du **chêne-liège de Provence**. Elles jouent un rôle crucial en sensibilisant le public à la nécessité de préserver ces ressources naturelles précieuses tout en favorisant l'expression artistique et créative qui leur est associée.





photo : @Forêt Modèle de Provence



photo : @Forêt Modèle de Provence